

Suscripción en Gerona.

Por trimestre. . . . 16 rs.  
 Postillon. . . . 16 rs.  
 Postillon y Bo-  
 letin oficial. . . 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera, franco de porte.

Por trimestre  
 Postillon. . . . 21 rs.  
 Postillon y Bo-  
 letin oficial. . . 30 id.

PERIÓICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administración de Correo.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S: Francisco de Borjas y San Luis Beltran confesores.

MAÑANA. S. Nicasio ob. y mr.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia del Hospital de Caridad. Mañana se hallarán en la misma.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demás dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 5 por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 6 y 24 minutos de la mañana.

Se pone á las 5 y 56 minutos de la tarde.

### TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . 15 grados. . . 12 grados.

Al medio día. . . 17 grados. . . 17 grados.

Al anocheecer. . . 15 grados. . . 15 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demás provincias del reino, Francia y demás países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorquinas. A las 9 de la mañana Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del día Madrid, Barcelona y demás provincias del reino, Francia y demás países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich, Mallorquinas, Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

## Madrid 5 de Octubre.

Leemos en la Gaceta:

El día 28 de setiembre último, la Reina nuestra Señora se dignó recibir en audiencia particular al Sr. Dr. D. Jose de la Cruz Bastellanos, regidor del ayuntamiento de la ciudad de Puerto-Principe en la isla de Cuba, comisionado por dicho cuerpo capitular para felicitar á S. M., quien le oyó con las mayores muestras de aprecio, encargándole que manifestase, tanto á los habitantes de Puerto-Principe como á todos los del resto de la isla de Cuba, el particular afecto que les profesa.

Dice La Nacion:

«Corre muy segura la voz de que el día 10 se publicará el decreto de convocatoria para el 30. Existen, segun parece, graves disensiones en el consejo de ministros, originadas del lastimoso estado de nuestra Hacienda, al frente de la cual se habla de volver á llamar al señor Mon como gran remedio.»

Respecto á la segunda noticia que en las líneas precedentes da nuestro colega, nos estraña que él, que debe ser muy serio y muy formal por lo mismo que aspira á representar un partido numeroso y de alguna valía, y á reemplazar á algun cofrade que hasta poco hace pasaba por el único eco del progreso en la prensa. la dé como cosa en que cree y que tiene por segura á los dos dias de verla desmentida en periódicos que acostumbran estar bien informados.

Brillante, concurrido y aun magnifico, estuvo el besamanos que se verificó ayer con el plausible motivo de ser los dias de S. M. el Rey.

Los regios esposos parecian satisfechos y contentos y ostentaban ricas galas del mas exquisito gusto. Nuestra angelical Reina estaba llena de encantos vestida con un precioso traje de raso azul claro, guarnecido de encajes y de plumas, adornado su hermoso cuello y su inteligente cabeza con riquísimas prendas de brillantes y perlas, que tenemos entendido ser regalo de su augusto consorte.

El Rey vestia de capitán general, y llevaba una primorosa cadena de la orden del Toison de Oro sobre el pecho, y la gran banda de Carlos III que lucia ademas.

Escusado nos parece citar nombres propios al mencionar el elegante cortejo de nuestra graciosa soberana. Este cortejo le formaba lo mas elegante, lo mas bello, lo mas encumbrado y notable que encierra la corte, ora se tome en cuenta el nacimiento, ora la riqueza y el gusto en el vestir, ora la belleza y el donaire en la figura.

La concurrencia al besamanos fué muy numerosa y brillantes y lujosos los trenes cual pocas veces hemos visto. Entre estos llamaba la atencion por su riqueza el del marqués de Alcañices, mayordomo mayor del Rey, y la llamó con mucha razon porque el lujo que en el tren resaltaba naturalmente llevaba á sí todas las miradas. El Pais nos dice hoy que el coste de ese soberbio tren ha sido de 14,000 duros.

Los asistentes al besamanos de palacio pasaron seguidamente al de S. M. la Reina madre, quien recibió á todos con la exquisita finura y espresiva amabilidad que siempre han distinguido y cautivado en la augusta señora.

Por la noche se verifico en la residencia de la Reina Cristina el baile que estaba anunciado, que fue brillante, concurrido, y animado; una noche de ilusiones y de encantos.

Un inmenso jentio del pueblo de Madrid acudió á palacio por la tarde á ver los carruajes, los uniformes, los trajes, las jentes. Esto no es nuevo, pero dá siempre animacion y vida el espectáculo que ofrecen las plazas de la Armeria y de Oriente los dias de besama-



nos, en los que las músicas, los magníficos trenes, la multitud corriendo por acá y por allá para que ningún rico traje se escape á su exámen, hacen que sea agradable y entretenido el pasar la tarde á los alrededores de la mansion regia.

—Parece que el señor ministro de la Gobernacion cuyo celo por el bien y las mejoras públicas no puede ponerse en duda por nadie, tiene el pensamiento de establecer la administracion del correo general en una casa ó establecimiento *ad hoc*, donde el público podrá ver y examinar las listas con tanta ó mas comodidad que la que le proporcionaban los patios descubiertos y desabrigados de la actual casa de correos.

—Entre varios regalos con que S. M. la Reina ha querido obsequiar á su augusto esposo en el dia de sus dias, ha sido el principal una magnífica espada, cuya empuñadura, que representa la cabeza de un dragon, asi como la taza en forma de culebras enroscadas es toda de brillantes, esmeraldas y rubíes; la contera y boquilla son tambien de las mismas piedras; remata la primera una magnífica esmeralda, y forma el boton de enganche de la segunda un preciosísimo rubí. Todo es obra del célebre diamantista señor Navarro. Hemos visto esta magnífica espada que sobresale tanto por su mucha riqueza como por el esquisito gusto que ha precedido á su construccion.

—Escriben de Lóndres á la *Nacion* que el conde de Montemolin ha tenido en Varsovia conferencias secretas con el emperador de Rusia. ¿Si sabria esto anticipadamente la *Esperanza* y le pareceria del caso presentar al Czar el memorialito que nuestros lectores conocen?\*

—Plácenos leer en la *Reforma* las líneas siguientes:

«Los diputados provinciales han sido conyocados por el real decreto que ayer publicaba el diario oficial. Aunque restringidas mas de lo conveniente, en nuestro sentir, las facultades de estos cuerpos, aun pueden contribuir mucho por su parte á hacer presentes las necesidades como los deseos de los pueblos. Nosotros, por tanto, escitamos su celo para que sepan aprovechar estas tendencias de la época en favor de verdaderas mejoras materiales.»

—Leemos en *La Época*:

«Personas que creemos bien informadas, nos aseguran que el consejo de ministros trabaja con gran actividad en el planteamiento de las reformas y economías que deben presentarse á las Cortes en los presupuestos del Estado y en los diversos ramos de la administracion. Los consejos de ministros son largos y se suceden todos los dias. El duque de Valencia, cuya salud parece completamente restablecida, muestra segun se nos dice, esa actividad infatigable que todos le conocemos, y un deseo ardiente de ver realizadas las mejoras y reformas que el pais anhela.»

—*El Heraldo* publica la siguiente carta de Manila recibida por el último correo:

Manila 15 de julio de 1849.—Pocas novedades puedo comunicar á Vds. de esta feliz y pacífica region. En la tarde del 20 del pasado se embarcó para Zamboanga en el vapor *Reina de Castilla* el gobernador capitán general de estas islas, conde de Manila, quedando encargado del mando el segundo cabo don Antonio Maria Blanco.

El 21 del mismo mes estuvo en este puerto la fragata de guerra inglesa *Meander*, de 44 cañones, su comandante el capitán de navio M. Henry Keppell, procedente de Macao. Cuando este buque se hallaba

en este último puerto, su comandante hizo arrebatarse con fuerza armada al inglés M. Patrick Skewart que se hallaba arrestado de orden de aquel gobernador por no haber querido obedecer á su mandato de que se quitara el sombrero en el acto de pasar la procesion del Corpus, resultando del ataque hecho á la cárcel, la muerte inmediata de un soldado y la herida del sargento de la guardia y otros dos de la misma, segun lo refiere el adjunto boletín extraordinario de aquella plaza que remito á Vds.

(Nuestros lectores recordarán que hace ya tiempo que publicamos este boletín con todo lo relativo al atentado del capitán Keppell.)

A consecuencia de haber aparecido dos pequeñas embarcaciones de piratas moros en la costa Sur de la provincia de isla de Negros, y haber hecho en ella cuatro cautivos, el general Claveria dispuso inmediatamente que el gobernador de Zamboanga procediese á averiguar de donde eran dichos piratas, y con el auxilio de las fuerzas sutiles de aquel apostadero castigase al pueblo de donde hubiesen salido. Al efecto, y sabiéndose que los piratas eran de Maluso, pasó dicho gobernador con las fuerzas sutiles y su comandante D. José Maria Bruton á aquel punto, en donde desembarcaron con setenta individuos de tropa mas de la guarnicion de Zamboanga, y no habiendo podido hallar á los piratas, por haberse estos fugado sin querer hacer frente á nuestras fuerzas, procedieron en castigar á quemarles sus casas, regresando luego la expedicion sin haber sufrido la mas leve pérdida.

Pronto debe llegar aquí una magnífica linterna que se ha encargado á Paris, para restablecerla en la isla de Maclan en Cebú, como parte del recuerdo para perpetuar la memoria de Magallanes. Este monumento encierra una idea tan ingeniosa como filosófica; porque, ¿qué medio mas propio para perpetuar de una manera útil la memoria del gran navegante, que un monumento que ha de contribuir á disminuir los riesgos del mar para los navegantes del dia? (*Popular.*)

## Barcelona 8 de Octubre.

Para presenciar la ascension areostática del célebre Mr. Arban, y de su joven esposa, llenóse ayer tarde de espectadores la gran Plaza de toros de esta capital, cual no lo habiamos visto de algunos años á esta parte. Una gran parte del vecindario de Barcelona se acampano tambien, si nos es lícito decirlo así, en las inmediaciones de la espresada plaza para presenciar el viaje de los intrépidos acereonautas.

Cuando hubo dirigido Mr. Arban los preparativos indispensables, se presentó acompañado de su esposa y despues de haber saludado á la concurrencia se colocó junto con aquella en la frágil cesta de mimbres que debia servirles de barquilla. La multitud le saludó á su vez con entusiasmo y admiró la serenidad de ambos esposos que, vestidos el marido de frac y ella con vestido de raso negro y sombrero blanco, iban á emprender tranquilamente su incierto viaje por la region admosférica.

Bien fuese por la mala calidad del gas, ó porque estaba mal lleno, el globo se mantenía muy pesado, y el público pudo ver que Mr. Arban no colocó en la cesta los saquitos de arena que tenia prevenidos y que debian servirle de lastre y tan pronto como salió del centro del Circo se deshizo de varios objetos para aligerar el peso.



A las cinco de la tarde suelto el globo empezó á elevarse pausada y magestuosamente pero volvió á descender sobre las gradas del tendido, frascaso que se repitió por tres veces, pero que no fué bastante á cejar el ánimo de los dos esposos. En la última vez, á impulso de una ligera ráfaga de viento el globo salvó la última galería de la Plaza pero apenas la hubo atravesado volvió á caer en la parte exterior del lado de la puerta de D. Carlos. Todo el mundo creyó que la ascension quedaba sin efecto, cuando seis minutos despues el globo volvió á subir; pero esta vez Mr. Arban iba solo en él. Conociendo que no tenia bastante fuerza para sostener á dos personas, habia dejado en tierra á su jóven esposa.

El globo dirigió lentamente su rumbo por la costa de levante, inclinándose mas á la parte de mar que á la de tierra.

Deseamos que el intrépido aereonauta haya llegado á buen término. En el acto de saludar á los espectadores, arrojó tanto él como su compañera, poseias, retratos, flores y dulces.

A los 11 de la noche solo se sabia de Mr. Arban que estaba sobre alta mar, y desprevisto de varios objetos que le eran indispensables y que quedaron en la plaza.—Se le habia visto pasar desde muy lejos por frente Mataró.—Habia salido un vapor del puerto para auxiliarle. (D. de B.)

## Boletín Estrangero.

### TURQUIA.

De Constantinopla escriben con fecha 16 del pasado á los *Debates*.

Esta mañana, Ali-Pachá-ministro de negocios estrangeros, ha dirigido al ministro de Francia y al embajador de Inglaterra una nota en la que se estampan las cuestiones siguientes:

- 1.<sup>a</sup> ¿Los tratados de Kulchuk-Kainaridji y de Passarowich dan á la Rusia y al Austria el derecho de reclamar la estradicion de los refugiados húngaros?
- 2.<sup>a</sup> Infringe la Puerta estos tratados negándose á entregar dichos refugiados?
- 3.<sup>a</sup> ¿Tomando por pretesto esta negativa pueden las dos potencias declarar la guerra á la Puerta?
- 4.<sup>a</sup> ¿Si estas potencias declaraban la guerra á la Puerta, la Francia y la Inglaterra sostendrán la Turquía á mano armada?
- 5.<sup>a</sup> ¿Los refugiados reclamados por la Rusia, son súbditos de esta nacion?
- 6.<sup>a</sup> ¿Caso que la negativa de la Puerta arrastrase solamente un rompimiento de relaciones entre el divan y los ministros de las dos potencias reclamantes, y un estado mas ó menos prolongado de tibieza ó enemistad de estas dos potencias con respecto á la Turquía, la Francia y la Inglaterra intervendrán para restablecer las relaciones en su antiguo pié?

Acto continuo de haber recibido esta comunicacion los embajadores de Francia é Inglaterra, se reunieron para conferenciar, y resolvieron contestar á la nota con otra colectiva que fue enseguida entregada al ministro de negocios estrangeros, y que sino nos han engañado, está concebida en estos términos.

Sobre la primera cuestion. No.

Sobre la segunda. No.

Sobre la tercera. No puede admitirse que esta ne-

gativa pueda ser causa de una declaracion de guerra, y si semejante declaracion se verificaba, no podria justificarse de manera alguna.

Sobre la cuarta. Los dos embajadores no pueden salir garantes de concurso de los ejércitos de Inglaterra y Francia hasta haber recibido instrucciones de sus gobiernos.

Sobre la quinta. Es factible que algunos refugiados reclamados por la Rusia, sean ó hayan sido súbditos suyos; pero es incontestable que en general los refugiados cuya estradicion reclama jamas lo han sido.

Sobre la sexta. Si.

Asi que el ministro recibió esta nota, reunió el consejo y se decidió deber persistir en negarse á entregar los refugiados, asi es que una ruptura entre las potencias exigentes y la Puerta es no solo probable, sino cierta. Veremos los resultados.

Acaba de recibirse la importante noticia de que la Puerta se ha negado resueltamente á la estradicion de los gefes de los insurgentes húngaros.

Corre tambien la voz de que Pio IX se propone ir á Viena para entenderse con el gobierno acerca los asuntos de Roma.

## Gerona 9 de Octubre.

El trono esta institucion antigua y veneranda, firme y hondamente arraigada en los corazones españoles no solo ha resistido á los huracanes y sobrenadado á las borrascas politicas, sino que ha sido el áncora y paladion de todas las esperanzas, é intereses legitimos.

Quando se encrespaban las furiosas oleadas de la revolucion, que amagaban hundirnos en un abismo de horrores y calamidades, y cuando fuertes sacudimientos escitados por la ambición y malas pasiones han conmovido la paz y el orden de los Estados de Europa, al trono hemos dirigido nuestras miradas, y del prestigio, y fuerza del trono y de la energia de su gobierno hemos esperado y conseguido la salvacion y la bonanza.

El trono ha sido el centro y la enseña, á que se han agrupado los leales y los honrados para combatir y anonadar los elementos disolventes de toda sociedad y buen gobierno. Ha sido y será siempre en España la base, ó lazo de cohesion y de la nacionalidad mas general y compacta.

Por esto los dias faustos, ó épocas memorables de nuestros reyes lo son asimismo de júbilo y fiesta nacional. Por esto la augusta Doña Isabel 2.<sup>a</sup>, que ocupa el sòlio de San Fernando es objeto de la adoracion y de las cordiales, sinceras y respetuosas simpatias de los españoles, que solemnizan hoy su 19.<sup>o</sup> natalicio con gran contento y demostraciones de expansion y alegria. Como los hijos en el cumpleaños de su madre, asi hoy los pueblos rinden á los pies de S. M. el profundo homenaje de su cariño y agradecimiento, de su lealtad y adhesion, y de sus votos por la ventura y felicidad de su Reina, á la que va unida la dicha de la Monarquia.

La fiel é inmortal Gerona no se queda en zaga, y celebra tambien tan fausto suceso y festividad, con besamanos y músicas, y gran parada, funcion extraordinaria é iluminacion general en el teatro y con otras muestras inequívocas del gozo, que reboza en los corazones leales.

En la semana pasada se concluyó la revista de ins-



peccion de los cuerpos de infanteria de esta plaza, que pasó el Excmo. Sr. Comandante general D. Manuel de Ena. S. E. quedó sumamente satisfecho y complacido del brillante estado de equipo, aseo, instruccion y disciplina, y de la administracion y régimen interior, en que encontró al regimiento de Astorga núm. 44, y al de Figueras 8.º de cazadores, cuyos SS. gefes y oficiales son dignos por lo mismo de los mayores elogios.

Nos cabe la satisfaccion de hacer público, que nuestro paisano y amigo D. Juan Pou y Camps catedrático de la facultad de farmacia pronunció la oracion inaugural, notable y excelente bajo todos conceptos, en la apertura de los estudios del curso universitario de 1849 á 1850 de la córte, en medio de una escogida y numerosa concurrencia, en que figuraban los SS. Ministros de Instruccion pública y Marina, el Director de instruccion pública, el Rector de la Universidad y otras personas de categoria y saber.

El mismo Sr. Pou y D. Joaquin Isern, este natural de Bañolas y catedrático de Medicina y Cirujia aparecen en las Comisiones de la Junta, ó Congreso de agricultura que se ha reunido en Madrid para el fomento de aquel ramo de riqueza. Tambien está nuestro digno diputado el Sr. Marqués de Bedmar.

El sábado último se instaló en el salon de sesiones de la Diputacion, la Junta provincial de beneficencia, bajo la presidencia del M. I. Sr. Gefe superior político, y la vice-presidencia del ilustre Provisor y Vicario general eclesiástico por ausencia del ilustrisimo Prelado Diocesano. Ademas de estos SS. individuos natos, se compone de los elegidos por real orden, de que dimos cuenta el otro dia.

El Sr. Presidente la inauguró con un breve y elocuente discurso, encareciendo los desvelos y maternal solicitud de S. M. á favor de la pobreza, desvalidez y desamparo, se prometió la digna y eficaz cooperacion de la nueva junta á la obra filantrópica del alivio y consuelo de los enfermos y desvalidos, y propuso, y se acordó un voto de gracias á la que cesaba, por su esmerado celo y afanes en el desempeño de sus funciones humanitarias.

La feria del domingo del Puente Mayor, suburbio de esta capital ó mejor, de Sarriá, donde se celebra el mercado, fué concurrida y muy abundante en ganado de toda especie, especialmente lanar. Se hicieron bastantes transacciones; pero echamos á menos por la tarde la sólita y copiosa afluencia de señorío y carruajes particulares de la ciudad, que acostumbraban cuajar otros años las calles del Puente y Sarriá. Notamos con gusto la recomposicion de la carretera, en que se está trabajando. El trozo ya reparado, es sin duda el mejor de la linea de Madrid á Francia, por su anchura, firmeza, solidez y buena construccion. Ojalá se impulse la obra comenzada de los caminos provinciales y vecinales, de que tanta necesidad tenemos.

Asistimos á la nueva ópera *I Puritani*. Profanos en el arte, y solo filarmónicos por aficion no nos es dado hacer un análisis facultativo de sus bellas armonias y cantos, ya alegres, ya téticos y sentimentales, que ora hacen saltar de placer y de gozo, y ora agobian y apesadumbran dulcemente al corazon. Baste decir en su elogio, que la música es obra del inmortal autor de la divina y nunca bastante alabada *Norma*.

La ejecución fué esmerada y cabal en las últimas representaciones. Los cantantes todos se lucieron, y desempeñaron á pedir de boca su papel recojiendo repetidos aplausos. La sin par Elvira sobre todo en la polaca de la octava escena estasió y arrobó al público, con su natural gracia, y desembarazo, sonoros y limpios gorgoros, fácil modulacion, y finas y graciosas maneras cómicas, que le merecieron ruidosos y entusiastas aplausos y palmoteos, hasta llamarla á las tablas; en muestra del aprecio y benevolencia, que escitan el mérito y buenas dotes, que cada dia despliega la señorita Clarice di Franco, jóven de esperanzas y porvenir en la carrera que comienza.

En la noche del 6 del actual tuvimos el gusto de admirar en el Teatro de esta capital la prodigiosa habilidad y singular mérito del acreditado guitarrista español D. Francisco Trinidad Huerta. Su profunda maestría es conocida ya en el mundo filarmónico y seria por demas hacer una exacta apologia de sus adelantos. Baste decir que su condicion es remontarse hasta una esfera que en el dia no hay otro artista en su género que pueda en ella sostenerse. Cumple solo á nosotros tributar la parte no escasa de encomio, al que con tanta inteligencia pulsa un instrumento tan ingrato de por sí y que tan pocos recursos ofrece, y con cuyas vibraciones y arpegios logra penetrar dulcemente en el corazon humano, dando como da á la música un tinte poético y filosófico que encanta.

El público comprendió perfectamente el sobresaliente y extraordinario mérito de la pasmosa ejecución del Sr. Huerta, y entusiasmado le coronó de aplausos, llamándole á la escena, movido por una agradable impresion y cautivado por el atractivo irresistible de ese hombre célebre, que ha descollado en el arte para gloria de la Nacion Española.

El domingo por la mañana salió hácia Sta. Coloma de Farnés, para pasar la revista de inspeccion á los cuerpos allí acantonados el Excmo. Sr. Comandante general D. Manuel de Ena. Segun tenemos entendido, los cuerpos reunidos en dicha villa son el 1.º de cazadores, un batallon de Zamora y otro de Borbon.

La oficialidad de los cuerpos que componen la guarnicion de Olot, segun nos escribe nuestro correspondiente de dicha villa, tenia dispuestas para el dia del cumpleaños de S. M. la Reina algunas diversiones entre ellas corrida de toros y funcion en el teatro.

Antonio Font tintorero avisa al público haberse establecido en la calle de las Hortas núm. 15 en cuya casa admitirá toda clase de ropas para teñir asi como para sacar manchas todo á precios cómodos.



Hoy se pondrá en escena la ópera en 4 actos del maestro Verdi, titulada:

**HERNANI.**

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. la Reina la casa estará iluminada.

EDITOR RESPONSABLE. FELIX PAGÉS.  
Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.